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Безударные гласные в корне 

 

 

                     Проверяемые                                     Непроверяемые                               Чередующиеся 

Проверяем подбором                                               Запоминаем                                  Вспоминаем правило 

однокоренного слова  

или изменяя форму слова,  

чтобы эта гласная была  

под ударением 

 

Чередующиеся гласные 

Зависящие от суффикса А Зависящие от СОГЛ Зависящие от ударения Зависящие от смысла 

БИР-БЕР 
ПИР-ПЕР 
ДИР-ДЕР 
ТИР-ТЕР 

МИР-МЕР 
ИМ 
ИН 

СТИЛ-СТЕЛ 
БЛИСТ-БЛЕСТ 

ЖИГ-ЖЕГ 
ЧИТ-ЧЕТ 
КАС-КОС 
ЛАГ-ГОЖ 

Если после корня стоит 
суффикс А, то в корне 
пишем И или А. Если 

после корня нет 
суффикса А, то в корне 

пишем Е или О 
Искл: СОЧЕТАНИЕ, 

СОЧЕТАТЬ 

РАСТ-РАЩ-РОС 
Перед СТ и Щ пишем А, 

перед С - О 
 

СКАК-СКОЧ 
Перед К пишем А, перед 

Ч - О 
 

Искл: РОСТОВ, 
РОСТИСЛАВ, 
РОСТОКИНО, 

РОСТОВЩИЕ, РОСТОК, 
ОТРАСЛЬ, СКАЧОК, 

СКАЧУ 

Под ударением пишем 
то, что слышим, без 

ударения в корнях ГОР, 
КЛОН, ТВОР  пишем О, в 
корнях ЗАР, ПЛАВ пишем 

А. 
 

Искл: ВЫГАРКИ, 
ПРИГАРЬ, ЗОРЯНКА, 
ЗОРЕВАТЬ, ПЛОВЕЦ, 

ПЛОВЧИХА, ПЛЫВУН, 
ПЛЫВУЧАЯ ГЛИНА, 

УТВАРЬ 

РАВН- равный, 
одинаковый 

РОВН - ровный, гладкий 
МАК- макать, опускать в 

жидкость 
МОК -мокрый, 

пропитанный жидкостью. 

 

 

 


